
香港文匯報訊（記者 朱燁 北京報道）昨日上

午，國務院台辦副主任龍明彪（見右圖）在港澳台

居民證件便利化措施發佈會後，回應日前台資連鎖

餐飲品牌「85度C」「超規格」接待台灣地區領導

人蔡英文及其後續聲明等相關事件表示，已注意到「85度C」的相關聲

明，大陸方面立場一貫明確堅定，歡迎台灣企業來大陸投資興業或發展，

但反對也絕對不允許任何企業一方面在大陸賺錢，一方面支持「台獨」勢

力和活動。據悉，「85度C」目前已被大陸多家外賣平台下架。

不容企業邊賺錢邊撐「台獨」
國台辦回應「85度C」「禮」待蔡英文：
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落實同等待遇 陸製發台胞居住證

「九合一」選舉啟動
將選逾萬公職人員

事情起源於蔡英文借「出訪」巴拉圭
「過境」美國時，曾在洛杉磯停留並

進入台商開設的「85度C」麵包店，繼而在
一件麵包抱枕上簽名。現場照片顯示，該
店多名員工熱情相迎並圍觀，蔡英文則抱
着「蔡英文」簽名抱枕與店員聊天，台灣
政治人物陳菊等人隨其身後。此舉迅速引
發了大陸網友的強烈不滿，一時間刷爆微
信朋友圈、微博和推特。

被陸數外賣平台下架
「85度C」大陸分公司前日立即通過官網
發出道歉聲明，稱公司堅定支持「九二共
識」推動兩岸和平。「85度C」在聲明中
稱，公司堅定支持「九二共識」的立場從

未改變，也將繼續堅持推動兩岸和平發展
擴大深化兩岸交流合作，反對任何分化兩
岸同胞情感的行為及言論，持續秉持「兩
岸一家親」信念，為海峽兩岸的消費者服
務，提供優質的產品和服務。但其母公司
「美食-KY」餐飲集團則有另一番表態，稱
上述聲明是大陸分公司的個別做法，總公
司對此不發表任何意見。數小時後其又發
表模糊不清的聲明，指出「企業也有責任
要照顧好員工的壓力」以及「希望兩岸和
平發展讓商人可以努力拚經濟」。
據悉，「85度C」在大陸多家外賣平台

已被下架。經香港文匯報記者查詢發現，
在「餓了麼」、「美團」及「大眾點評」
等多個大陸外賣平台App上，確已無法搜

索到「85度C」的外賣或點評信息。

母公司股價跌近10%
據了解，「85度C」目前在台灣有435
家店、大陸有589家、美國44家、香港8
家、澳洲16家，大陸的店面佔店面總量的
一半以上。「85度C」去年營收達230億
元（人民幣，下同），稅後每股盈利13.12

元，其中大陸市場貢獻的營收比重約
64%，是最重要的營收與獲利引擎。值得
注意的是，洛杉磯「85度C」的「超規
格」接待行為及其母公司的事後態度對其
公司股價造成了嚴重影響，繼前日「85度
C」下跌逾3%後，其母公司「美食-KY」
的股價昨日早盤也一度大跌9.9%，創下15
個月新低。

香港文匯報訊 據中新社報道，國務院
辦公廳近日將印發《港澳台居民居住證申
領發放辦法》，並於9月1日正式實施。
國務院台辦副主任龍明彪昨日在北京強
調，便民、利民、落實同等待遇，是製發
台灣居民居住證的意義所在。

申領無需放棄台籍
龍明彪介紹，台灣居民居住證是為了滿

足台胞在大陸學習、創業、就業、生活的
需求而推出的身份證件，台胞申領時不需
要具有大陸戶籍，也不需要放棄台灣戶
籍。目前，在台灣享有的相關權利義務也
不應該受到影響。台灣居民只要在大陸居
住半年以上，符合有合法穩定就業、合法
穩定住所、連續就讀條件之一的都可以申
領。領到居住證後，就可以享受國家和居
住地提供的各項基本公共服務和便利。

關於台灣居民居住證與台灣居民來往大
陸通行證（即通常所說台胞證）有何不
同，龍明彪指出，居住證是台胞在大陸學
習、工作、生活的身份證件，不能用於出
入大陸，而台胞證是出入大陸的唯一證
件。居住證用於在大陸證明身份，能實現
與身份證在日常使用上的無差別體驗，具
備了台胞證目前無法實現的許多功能。台
胞在大陸從事有關活動需要證明身份時，

有權以居住證證明身份，大陸有關單位及
其工作人員不得拒絕，否則就是違法。
龍明彪指出，符合條件的台胞申領居住

證後，就完全能夠實現與大陸居民持身份
證同樣的使用體驗，從而在技術上一勞永
逸地解決了台胞關注和期待的證件便利化
的問題。採用製發新證件的方式，而不是
升級原有的台胞證號碼位數，完全是技術
原因。

香港文匯報訊 據中新社報道，台灣「中
央選舉委員會」昨日在台北發佈公告，宣佈
台灣地方公職人員選舉（簡稱「九合一」選
舉）正式啟動。這場規模龐大的選舉將於11
月24日投票，選出11,047位地方公職人員。
「中選會」主委陳英鈐當天上午召開記者

會介紹，「九合一」選舉包括台灣「直轄市
長」、「直轄市議員」、縣市長、縣市議
員及鄉鎮市長等共 9類。預估選民人數
1,920.8萬人。據介紹，此次選舉將在全台
各地設立超過1.5萬個投開票所，所需工作
人員逾21萬，目前已招募約七成。
此外，台灣當局今年1月將「公投」年齡

下修為18歲，今年18歲以上、20歲以下可
投「公投」票者約有60萬人。今年「九合
一」選舉將首次與「公投」合併。投票程序
採「先投選舉，再投『公投』」方式辦理，
開票程序為先開地方公職人員選舉票，再開
「公投」票。

百名台籍空乘
正式入職廈航

香港文匯報訊 據新華社報道，「廈門和
台灣給我的感覺很相似，城市很漂亮，來到
這裡有種回家的感覺。」昨日，來自台灣的
邱淑華和其他百餘位台籍乘務員一同參加入
職儀式，成為廈門航空的員工。
據悉，廈航今年招收的台籍乘務員平均年

齡不到24歲，均為本科及以上學歷，通過
英語等級考試或有留學經歷人員逾95%。入
職後，她們將通過為期3個月的培訓，預計
於12月以實習乘務員身份上機服務。
「希望大家能把自己當廈門人，把廈航當

成自己家。」廈航總經理趙東在入職儀式上
對新入職的台籍乘務員說。
兩年來，廈航兩次赴台招聘乘務員，目前

已入職台籍乘務員近160人。首批台籍乘務
員現已全部上機服務，並開始執飛洲際航
線。今年舉辦的「海峽職工論壇」上，廈航
台籍乘務員展示了熟練的專業技能和良好的
職業形象，成為矚目焦點。
廈航計劃在今年底再次赴台招聘乘務員。

按照廈航台籍青年就業千人計劃，至2021
年底，將累計引進台籍員工突破千人。

■蔡英文「過境」美國時，曾在洛杉磯停留並進入台商開設的「85度C」麵包店，受
到「超規格」接待。圖為該麵包店外觀。 中央社
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為了進一步肯
定員工在保安工
作上的卓越表
現，高衞物業管
理有限公司（高
衞）連續第二年
舉辦「高衞傑
出/優秀保安員
選舉」，並從眾
多提名中選出28
名「優秀保安
員」及2名「傑
出保安員」，以
表揚員工盡忠職守及追求卓越的精神。
高衞於今年上半年在多項業界大賽中，率先獲得超過50個保安獎項，高衞總經理
史永聯對於保安團隊的卓越表現備受客戶及業界充分認同，感到非常鼓舞：「我們一
向嚴格要求各保安人員時刻發揮專業精神，盡忠職守，致力為業戶提供最優質的服
務；另一方面，我們亦十分着重員工的全面發展，不單舉辦不同課程助員工增值，亦
透過不同渠道嘉許表現優秀的員工。因此，我們特別舉辦『高衞傑出/優秀保安員選
舉』，推廣欣賞及追求卓越的服務文化，為前線保安人員帶來更多正能量，以及為業
戶提供更專業貼心的服務。」

張學良基金會與哈爾濱工業大學聯合主辦「中國當代歷
史之旅」2018香港大學生哈爾濱、沈陽遊學團日前在香港
科學園舉行了啟動儀式。據悉，8月21日至29日期間，50
位香港大學生將在哈爾濱及沈陽進行遊學活動。該活動獲
香港特別行政區民政事務局青年事務委員會資助。
當日出席的主禮嘉賓包括民政事務局副局長陳積志，中

聯辦教科部部長張總明，前立法會主席曾鈺成，前立法會
議員程介南，張學良基金會會長張桂蘭、副會長陳霄、副
會長兼秘書長王藝聲等。
陳積志在致辭時表示，青年是香港的未來，期望社會各
界與特區政府一如既往地用心用力地為青年人創造良好的
發展機會，讓他們可以從多方面學習和鍛煉，為祖國和香港的繁榮
努力。
張總明寄語青年人要學習課本以外的東西，除了自身的能力之

外，見識也很重要。去到內地不要眼見為實，青年人要有虛心的態
度，從淺到深，由表及裡，去偽成真的了解事情，做個有深度和高
度的大學生。
曾鈺成寄語年輕人要珍惜該次中國當代歷史之旅遊學團機會，與

當地的年輕人交流，了解一下他們對國家、對世界的想法，定會有
新的體會，以開放的態度，一定會有新的啟發，祝賀大家有機會參
加這個團，預祝大家滿載而歸。

程介南致辭中表示，希望青年人能通過遊學團從中得到啟發，從
而思考作為一個香港人、中國人，跟國家的關係，他相信一定會有
很多得着，希望同學們能從遊學團豐收而回。
陳霄表示，希望同學們通過這次遊學們能今昔對比，深入思考國

家的繁榮穩定給香港經濟發展提供的基礎，國家的強大給香港在世
界金融舞台鋪墊的奠基石。
張桂蘭最後鼓勵在座的青年人，並指東北在中國歷史上有很多的

貢獻，同學們可以通過遊學團了解更多有關東北的歷史以及中國歷
史。而本次啟動儀式能邀請到眾主禮嘉賓跟在座的同學分享寶貴的
經驗，他們的金石良言一定能讓大家終生受用。

■高衞總經理史永聯（第二排右四）與一眾得獎者合照

中國當代之旅正式啟動高衞舉辦「傑出/優秀保安員選舉」表揚員工

出產黑茶而聞名海內外的湖南安化縣，是參加是次香港國際茶
展主要參展地區，在會展5樓的展場，安化黑茶的展覽場地

佔36個攤位，如果連同緊連在後面的湖南紅茶攤位，就佔據了是
次茶展的相當一部分場館。
湖南省安化縣人大常委會副主任、縣茶業辦主任蕭偉群，在茶展

甫開幕就於展場接受了記者的採訪。據蕭主任介紹，是次蒞港參加
香港國際茶展，湖南省政府和益陽市政府均十分重視，組織進行了
充分的準備工作。安化黑茶行業的各企業更是看好在香港展示黑茶
文化的機會，多年來香港的國際茶展都一直積極參與。今年展會，
安化黑茶行業更是踴躍，行業內有13家黑茶重點骨幹企業加盟，
是歷年來參展企業最多，展位規模最大，展位裝飾最精心講究，工
作人員最多的一屆，各方面都破了紀錄。其中湖南華萊生物科技有
限公司董事長、湖南省白沙溪茶廠股份有限公司總經理、中茶湖南
安化第一茶廠有限公司總經理都率領團隊親蒞現場。
湖南安化黑茶參展企業的100多名工作人員，在各自企業的攤位

內，熱情招呼入場的參觀市民，為大家泡茶，講解黑茶的品牌、特
色、功效，示範黑茶沖泡的步驟等，參觀選購者也興趣盎然，流連
忘返，深深被湖南安化的黑茶所吸引。
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安化黑茶破紀錄參加香港國際茶展
第10屆香港國際茶展於昨日假灣仔會議展覽中心隆重開幕。是次茶展由香港貿易發

展局主辦，中華人民共和國農業部、中華人民共和國商務部、國家林業局、中國輕工
業聯合會、中國茶文化國際交流協會、香港食品委員會、香港港九茶葉行商會等機構
支持、贊助、合辦。

■香港國際茶展內頗具吸引的湖南安化黑茶展位

■眾主禮嘉賓共同合照


